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في اختتام ورشة تقييم الانتخابات الرئاسية المبكرة وأولويات المرحلة القادمة

في حلقة نقاشية بمركز سبأ للدراسات حول )التوسع المتنامي للقاعدة(

محافظ عدن يتفقد الجاهزية الأمنية لمنتسبي الشرطة بمديرية خورمكسر

بدء صرف مرتبات الموظفين الجدد في الحديدة والبيضاء

❊ عدن/  �سب�أ: 
اطلع محافظ عدن المهندس وحيد علي رشيد أمس على 
الجاهزية الأمنية لمنتسبي الشرطة بخور مكسر والمهام 
والاستقرار  الأمن  الحفاظ على  التي تنفذها في سبيل 

والسكينة العامة.
وخلال الزيارة حث المحافظ أفراد وضباط الشرطة على 

اليقظة الأمنية والانضباط وبذل أقصى الجهود لتنفيذ 
المهام الموكلة إليهم في مكافحة كافة أشكال الجريمة 
والإرهاب وإعادة الأمور إلى نصابها، مشيدا بالدور المتميز 
الذي تقوم به شرطة خورمكسر في حفظ الأمن والسكينة 

العامة. 
وأكد أن السلطة المحلية تسعى جاهدة إلى ترتيب الأوضاع 

الأمنية بالمحافظة من خلال إعادة بناء مراكز الشرطة 
السكنية  الأحياء  تأمين  إلى  بآلية جديدة تهدف  والعمل 

والحفاظ على الممتلكات العامة والخاصة.
رافقه خلال الزيارة مدير أمن المحافظة اللواء ركن صادق 
حسن حيد ومدير شرطة خورمكسر الرائد فوزي السعدي 

ومدير عام المديرية أحمد حامد لملس.

المشاركون يوصون لجنة الانتخابات
باتباع سياسة الانفتاح والشفافية

باحثون يدعون إلى ضرورة وضع خطة للتنمية مصاحبة للحسم العسكري 

❊ �سنع�ء / �سب�أ: 
اختمت أمس بصنعاء فعاليات 
بتقييم  الخاصة  العمل  ورش��ة 
المبكرة  الرئاسية  الانتخابات 
التي  المقبلة  المرحلة  وأولويات 
أيام  ثلاثة  م��دى  على  نظمتها 
اللجنة العليا للانتخابات بالتعاون 
للأنظمة  الدولية  المؤسسة  مع 

الانتخابية الأيفس.
وقد طالبت التوصيات بضرورة 
أن تعمل اللجنة العليا للانتخابات 
والاستفتاء على معالجة موضوع 
السجل الانتخابي وأن يكون ذلك 
من أولويات عملها خلال الفترة 

القادمة.
كما شددت التوصيات الصادرة 
ع��ن ال��م��ش��ارك��ي��ن ف��ي ورش��ة 
الذين يمثلون  التقييمية  العمل 
فرقاء العمل السياسي والجهات 
الحكومية ذات العلاقة ومنظمات 
والهيئات  ال��م��دن��ي  المجتمع 
المانحة،  الدولية  والمنظمات 
شددت على أن تعمل اللجنة العليا 
للانتخابات على  وضع المعالجات 
المناسبة التي من شأنها تمكين 
الأش��خ��اص ذوي الإع��اق��ة من 
الانتخابية  حقوقهم  ممارسة 

بطرق ميسرة وسهلة.
اللجنة  التوصيات  وطالبت 
والاستفتاء  للانتخابات  العليا 
سياسة  اتباع  في  بالاستمرار 
الانفتاح والشفافية والنزاهة في 
أعمالها بهدف تعزيز ثقة الشعب 

والمانحين على حد سواء.
الورشة  توصيات  وتضمنت 

والجوانب  المحاور  من  العديد 
من  أث��ي��رت  ال��ت��ي  التفصيلية 
المشاركة  الجهات  كافة  قبل 
ف��ي ال��ورش��ة وال��ت��ي تصب في 
مجملها في تطوير جوانب العمل 
اللجنة  بقطاعات  المرتبطة 
والتي تشمل القضايا المرتبطة 
والفنية  الأم��ن��ي��ة  ب��ال��ج��وان��ب 
والقانونية والإعلامية والأحزاب 
المدني  المجتمع  ومنظمات 

والدراسات والبحوث.
وتناولت التوصيات أيضاً العديد 
من المواضيع المهمة المرتبطة 
بمجموعة من المحاور ذات الصلة 
بأعمال ومهام اللجنة من بينها 
إرساء العمل المؤسسي وتطوير 
قدرات كادر اللجنة وإعادة النظر 

في هيكلة اللجنة.
إلى  التوصيات  تطرقت  كما 
العديد من المعالجات المناسبة 
التي  والتحديات  للصعوبات 
تضمنها التقرير التفصيلي العام 
الذي أعدته اللجنة والذي كان 

إحدى الوثائق المهمة للورشة.
العليا  اللجنة  رئيس  وك��ان 
للانتخابات والاستفتاء القاضي 
محمد حسين الحكيمي قد ألقى 
كلمة في الجلسة الختامية أكد 
خلالها أن اللجنة ستعمل على 
التوصيات  جميع  تنفيذ  بلورة 

على الصعيد العملي.
ومعها  اللجنة  أن  إل��ى  ولفت 
منذ  حرصتا  الأيفس  مؤسسة 
الورشة  إن��ش��اء  فكرة  إط��لاق 
عقب إجراء الانتخابات الرئاسية 

المبكرة ، على أن يكون الحضور 
هذه  في  الفاعلة  والمشاركة 
التظاهرة لكافة الأطراف المعنية 
بالعمل الانتخابي في اليمن وكذا 
الجهات الدولية المانحة ،بهدف 
رؤية  تحمل  بتوصيات  الخروج 
اللجنة  وليس  الأط��راف  جميع 

فقط.
ورحب القاضي الحكيمي بأي 
نقد يهدف إلى تعزيز المساعي 
لتصحيح مسار العمل الانتخابي 
الشعب  بثقة  يحظى  ال���ذي 

والمانحين.
العليا  اللجنة  رئيس  وأش��اد 
للانتخابات بالجهود التي بذلت 
من كافة المشاركين في الورشة 
الذين أثبتوا من خلال التوصيات 
ورغبة  تطلع  عنهم  ال��ص��ادرة 
العملية  تطوير  ف��ي  الجميع 

الانتخابية في اليمن.
وألقيت كلمتان من قبل المدير 
للمؤسسة  المقيم  التنفيذي 
الانتخابية  للأنظمة  الدولية 
والخبير  كيبن  غرانت  الأيفس 
بول  المؤسسة  في  الانتخابي 
ورغبة  تطلع  أك��دت��ا  ه���ارس 
دعم  مواصلة  في  المؤسسة 
العليا  اللجنة  وم��ه��ام  ج��ه��ود 
عملية  تنفيذ  في  للانتخابات 
وكذا  الدستور  على  الاستفتاء 
القادمة..  الانتخابية  المراحل 
التوصيات  أن  إل��ى  مشيرتين 
قد  ال��ورش��ة  بها  خرجت  التي 
حددت بالفعل الأولويات المهمة 

للمرحلة القادمة.

سنة حلوة يا سعاد
احتفلت الطفلة الحبوبة 

سعاد هديل خالد
بإطفاء الشمعة الرابعة من عمرها المديد

وبهذه المناسبة السعيدة نتقدم بأجمل 

التهاني والتبريكات لها متمنين لها العمر 

الطويل ودوام الصحة

المهنئون: الماما والبابا والجدات فريدة، 

فائقة ، سهير ، خالدة ، سوسن ، الجدة 

خديجة شبوطي ، الجد فاروق ، بلقيس، 

أروى طه ، العمة رحاب  خالد وجميع 

الأهل والأصدقاء وتهنئة خاصة من أخيها 

الحبوب خالد هديل خالد. 

❊ �سنع�ء/ �سب�أ:
حلقة  بصنعاء  أم��س  ع��ق��دت 
التوسع  ب�”أسباب  خاصة  نقاشية 
القاعدة  تنظيم  لنشاط  المتنامي 
في محافظة أبين والسيناريوهات 
سبأ  مركز  نظمها  المستقبلية” 
للدراسات الإستراتيجية بمشاركة 
والباحثين  الأكاديميين  من  نخبة 
ذات  الجهات  م��ن  والمسؤولين 
العلاقة وممثلين عن النازحين من 

محافظة أبين.
استكشاف  إلى  الحلقة  وهدفت 
نشاط  توسع  ومحفزات  أسباب 
أب��ي��ن،  محافظة  ف��ي  ال��ق��اع��دة 
أع��داد  حقيقة  على  وال��وق��وف 
التنظيم،  صفوف  في  المقاتلين 
ودوافع قياداته الظاهرة و الخفية 
نشاط  كساحة  المحافظة  لاختيار 
مركزية لمقاتليه، واقتراح البدائل 
لمواجهة  المناسبة  والآل��ي��ات 
التهديد والحد من مخاطره حاضراً 

وفي المدى البعيد.
وفي مفتتح الجلسة الأولى التي 
أدارها المدير التنفيذي لمركز سبأ 
سيف  الكريم  عبد  أحمد  الدكتور 
ق��وات  قائد  مساعد  استعرض 
التوجيه  لشئون  المركزي  الأمن 
السياسي والمعنوي العقيد الركن 
تمركز  أسباب  علي حمدين  شرف 
الشريعة(  )أنصار  القاعدة  نشاط 
حضورها،  وت��ن��ام��ي  أب��ي��ن  ف��ي 
التنظيم  استغلال  مقدمتها  وفي 
وإعادة  الراهنة  السياسية  للأزمة 
الخلايا  ترتيب أوضاعه واستيقاظ 
في  موجودة  كانت  التي  النائمة 
السابق واستقطاب عناصر جديدة 

بغرض التمكن من السيطرة على 
السيطرة  سهولة  وبالتالي  أبين 
أهم  على  تشرف  التي  عدن  على 

الممرات البحرية العالمية.
فيما خلص الباحث عايش عواس 
وأنصار  القاعدة  تنظيم  أن  إلى 
مختلفة  كيانات  هما  الشريعة 
رغم  واحدة  لعملة  متعددة  وأوجه 
أعمال  في  الجوهرية  المفارقات 
الشريعة  وأنصار  القاعدة  تنظيم 
ممتلكات  على  السطو  عملية  في 
المحليين  ال��س��ك��ان  وأع����راض 
وال��ت��ص��ادم م��ع��اه��م م��ب��اش��رة 
والطاعة  ال��ولاء  على  وإرغامهم 
ممتلكات  على  والسيطرة  لهم 
مباشرة  عمليات  وتنفيذ  الدولة 
ما  وهو  ومدنيين  أمن  جنود  على 
تأييده  القاعدة  تنظيم  يعلن  لم 
بأعمال  يقوم  أو  الأعمال  لهذه 

مشابهة إلا أن هدفهما واحد.
والخبير  الباحث  أكد  جانبه  من 
الإرهابية  الجماعات  شئون  في 
تركيبة  أن  الجمحي  عبيد  سعيد 
صفوف  في  الأجانب  المقاتلين 
هي  الشريعة  أنصار  أو  القاعدة 
بزعامات  جديدة  إقليمية  تركيبة 
وصومالية  ويمنية  س��ع��ودي��ة 
يناير  ف��ي  ول���دت  أخ���رى  ودول 
والأوضاع  الظروف  نتيجة  2009م 
البلاد،  تعيشها  التي  المتدهورة 
وم��ح��اول��ة ل��ف��رض وإي��ج��اد فرع 
اليمن  في  القاعدة  لتنظيم  جديد 
بهذه  التنظيم  اعتراف  عدم  رغم 
يسمون  ما  ينفذها  التي  الأعمال 
أنفسهم أنصار الشريعة بمحافظة 

أبين.

السابق  أبين  محافظ  وق��دم 
عرضا  الميسري  احمد  المهندس 
حول  الهاتف  خلال  من  إيضاحياً 
أنصار الشريعة والبيئة الاجتماعية 
في أبين، مشيرا إلى الدور الكبير 
للجان الشعبية وقوفها مع الجهات 
الأمنية والعسكرية في الدفاع عن 
الفئة  ومواجهة  والمال  العرض 
الضالة التي تدعي الشريعة وهي 
بمساندة  الجرائم  بأبشع  تقوم 
السوابق  وأص��ح��اب  المجرمين 
الفئة  ه��ذه  استقطبتهم  الذين 
الشرائع  تخالف  بأفعالها  وه��ي 
القبلية  والأع�����راف  ال��س��م��اوي��ة 

والقوانين الموضوعة.
ولفت الميسري إلى أن محافظة 
القوات  من  شهداء  قدمت  أبين 
الأمنية والمدنيين خلال مواجهتها 
منذ  الإره��اب  تنظيم  عناصر  مع 
لم  ما  الآن  وحتى  الماضي  العام 
تخسره وقدمته طيلة 50 عاماً من 
1963م، موضحاً  14 أكتوبر  ثورة 
أب��ي��ن م��أس��اوي  ال��وض��ع ف��ي  أن 
تنموية  معالجة  إلى  ويحتاج  جدا 

عاجلة.
الثانية  الجلسة  تناولت  فيما 
ال��ق��وات   “ ح���ول  ع��م��ل  أوراق 
تهديدات  ومواجهة  الحكومية 
القصور، ومتطلبات  أوجه  القاعدة 
التدريب  ضعف  منها  الفعالية، 
العمليات  ون��درة  الأمنية  للقوات 
كوحدة  الخاصة  للوحدات  النوعية 
مكافحة الإرهاب التي لا تستطيع 
أن تواجه كل المشاكل وتعالج كل 
قضايا الإرهاب في كافة مديريات 
المحافظة فعددها محدود، فضلًا 

الأجهزة  بين  التنسيق  غياب  عن 
والمعلومات  والعسكرية  الأمنية 
الجهود  لتوحيد  الاستخباراتية 
القاعدة  ك��ون  التنظيم  لضرب 
العصابات  ح��رب  على  تعتمد 

وتستخدم أسلحة متطورة.
الدكتور  الباحث  واستعرض 
أسباب  سيف  الكريم  عبد  أحمد 
والدولية  الإقليمية  التنافسات 
الإرهاب  ملف  على  وانعكاساتها 
اللاعبين  وت��ع��دد  ال��ي��م��ن  ف��ي 
الشأن  في  والإقليميين  الدوليين 
علي  الباحث  تناول  فيما  اليمني، 
نشاط  تنامي  أسباب  حسن  سيف 
أبين  ف��ي  ال��ق��اع��دة وح��ض��وره��ا 
الحسم  بعد  وماذا  وكيف،  ولماذا، 
فيما  القاعدة،  لتنظيم  العسكري 
أوضح عضو مجلس النواب رئيس 
احمد  للاجئين  التنفيذية  الوحدة 
الخطير  الوضع  الكحلاني  محمد 
من  النازحة  للأسر  والمأساوي 
إلى  وصلت  والتي  أبين  محافظة 
أكثر من 35 ألفاً و 225 أسرة بعدد 
موزعين  ف��رداً   471 و  ألفاً   181
اغلبها  المحافظات  من  عدد  على 
عدن  محافظتي  في  مدارس  في 
ولحج وكل أسرة تحمل معها قصة 
صعب  والوضع  تنتهي  لا  معاناة 
الوقوف  ويجب  يحتمل،  عاد  وما 
لمعالجة  المشكلة  ه��ذه  عند 
إلى  وعودتهم  النازحين  أوض��اع 

مناطقهم.
النقاشية  الحلقة  وأث��ري��ت 
التساؤلات  النقاشات  من  بالعديد 
المهتمين  قبل  من  والمداخلات 
وال��ب��اح��ث��ي��ن وال��م��س��ئ��ول��ي��ن 

في  الأح���داث  من  والمتضررين 
أبين ركزت في مجملها على ماذا 
لتنظيم  العسكري  الحسم  بعد 
القاعدة وماهي الآليات والخطوات 
لحل المشاكل العالقة والمتراكمة 
في الجنوب، وإعادة النازحين إلى 
ضرورة  إلى  والدعوة  منازلهم، 
مصاحبة  ورؤي����ة  خ��ط��ة  وض���ع 
تضع  والأمني  العسكري  للحسم 
وتعويض  التنمية  الاعتبار  بعين 

المتضررين في أبين.

❊ الحديدة/ البي�س�ء /اأحمد كنف�ني / محمد الم�سخر:
الحديدة صباح  المالية  في محافظة  المشكلة من  مكتب  اللجان  بدأت 
الوزراء  المشمولين بقرار مجلس  الجدد  الموظفين  أمس  بصرف مرتبات 
العام  الرسمية  الصحف  في  أسمائهم  عن  وأعلن  اعتمادهم  تم  الذين 
الإدارية  المكاتب والوحدات  الماضي2011م وجرى توزيعهم على مختلف 
مديريات  عموم  مختلف  في  والتأمينات  المدنية  الخدمة  مكتب  قبل  من 
مختلف  من  وموظفة  موظفاً   )3580  ( إجمالًا  عددهم  البالغ  المحافظة 

التخصصات والمؤهلات العلمية.
وأوضح مدير عام مكتب المالية في المحافظة عبدالله محمد حاجب في 
المستحقين  المقرر صرفها على  المبالغ  إجمالي  أن  أكتوبر   14 ل�  تصريح 
مارس  فبراير  يناير  الأشهر  مرتبات  مقابل  ريالًا   )  686.136,564 تبلغ) 

إبريل الماضي من العام الجاري 2012م .
وأشار حاجب إلى أن إجراءات الصرف تتم حسب ما حددته اللجنة المشتركة 
برئاسة وزيري المالية والخدمة المدنية ووفقاً للأنظمة والقوانين المحددة 

لها.
ولفت إلى أن عملية الصرف ستتم عبر )4( لجان على مدى عشرة أيام 
الثانوية  الأساسية  سبتمبر   26 مدرسة  مقرات:   )4  ( في  ومساء  صباحاً 
المعهد  تخصيص  تم  بينما  للموظفين  والسكان  العامة  الصحة  ومكتب 
العالي للمعلمين والمعهد الوطني للعلوم الإدارية للموظفات وجميعها تقع 

في الحي التجاري بمديرية الميناء.
اللازمة  الوثائق  بعض  المستفيدين  اصطحاب  أهمية  حاجب  وأك��د 
وظائف  وجود  بعدم  التعهد  وعقد  شخصية  وصورة  الشخصية  كالبطاقة 

أخرى.
من جانب آخر بدأت الوحدة التنفيذية لطالبي الوظائف بمحافظة البيضاء 
أمس بصرف مرتبات الموظفين الجدد المعلن عنهم في الجريدة الرسمية 

من نسبة المقيدين في مكتب الخدمة المدنية بالمحافظة.
وأوضح مدير عام مكتب المالية رئيس لجنة الصرف ناجي غالب المزنعي 
اجمالي37  بمبلغ  وموظفة  موظف   202 ل�  بدأ  الصرف  أن  للصحيفة  
للعام   ) أبريل  حتى  الأشهر)يناير  مرتبات  مقابل  ريال  الف  و901  مليوناً 
الفنية  الوحدة  أن  إلى  مشيرا  الوزراء.  رئاسة  من  والمقرة  الجاري2012م 
التواجد  خلال  من  بالصرف  الخاصة  الإجراءات  تسهيل  إلى  سعت  للصرف 
المستمر ومتابعة اللجان وحل المشاكل والصعوبات التي قد تواجهها من 
خلال اللجان الميدانية .. مشيدا بجهود أعضاء لجان الصرف ذكوراً وإناثاً . 

وأشار المزنعي  إلى أن الإجراءات تتم حسب ما حددته اللجنة المشتركة 
الهوية  إثبات  بفحص  والمتعلقة  المدنية  والخدمة  المالية  وزير  برئاسة 
الشخصية ومطابقة البيانات حسب كشوف المالية والخدمة المدنية وقطع 
قسيمة مالية لاستلام المرتب عبر الهيئة العامة للبريد بمحافظة البيضاء.

وأضاف مديرعام مكتب المالية أن على كل موظف التأكد من وجود اسمه 

ورقم اللجنة ورقمه التسلسلي في الكشوفات المعلقة على الجدران بحسب 
الحروف الأبجدية، وحفظ رقمه التسلسلي لتسهيل عملية البحث من قبل 

اللجنة .
ربه  عبد  الأخ  بفخامة  ممثلة  السياسية  القيادة  جهود  المزنعي  وثمن 
برئاسة  الوطني  الوفاق  حكومة  وجهود  الجمهورية  رئيس  هادي  منصور 
رئيس مجلس الوزراء محمد سالم باسندوة على هذا العمل الوطني الكبير 

لاستيعاب هذه القوة البشرية للوظائف الجديدة في كل القطاعات الدولة.


